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С.В.Лавров: Сегодня в Москве проходят переговоры с Генеральным 
секретарем НАТО Я. де Хооп Схеффером. Мы только что вернулись из Кремля, 
где состоялась беседа с Президентом России В.В.Путиным. Президент выразил 
удовлетворение тем, как развивается сотрудничество в рамках Совета Россия – 
НАТО (СРН) и свое твердое желание углублять его еще больше. Это особенно 
важно, учитывая то, что Совет Россия – НАТО является сегодня одним из 
важных факторов как европейской, так и глобальной безопасности. Под этим 
углом зрения мы с Генеральным секретарем НАТО Я. де Хооп Схеффером 
обсудили перспективы дальнейшего наращивания нашего сотрудничества как в 
контексте широкого и еще более расширяющегося политического диалога, так и 
по тем практическим проектам, которые реализуются в рамках Совета Россия – 
НАТО. Мы обсуждали сегодня вопросы, касающиеся урегулирования в 
Афганистане, на Ближнем Востоке, в Африке, ситуации в Закавказье, 
Центральной Азии.  

Президент России В.В.Путин, который со вчерашнего дня стал Председателем 
ОДКБ, напомнил Генеральному секретарю НАТО Я. де Хооп Схефферу о 
предложении, которое ОДКБ сделала в адрес НАТО почти год назад, - развивать 
взаимодействие, стараться объединить усилия в борьбе с общими угрозами. 
Президент России также уделил особое внимание необходимости скорейшей 
ратификации и вступления в силу адаптированного Договора об обычных 
вооруженных силах в Европе (ДОВСЕ), включая присоединение к нему всех 
стран, которые недавно стали членами НАТО. С обеих сторон был достигнуто 
согласие в отношении необходимости активно работать по тем практическим 
направлениям, которые уже согласованы в рамках Совета Россия – НАТО. 
Прежде всего, это План СРН по борьбе с терроризмом, усилия по пресечению 
незаконного наркотрафика и предотвращению распространения ОМУ. Мы 
констатировали, что работа продвигается весьма успешно и по таким 
направлениям, как совместная миротворческая деятельность, оперативная 
совместимость сил и средств, управление воздушным движением, 



совместимость систем противоракетной обороны театра военных действий и 
другим.  

В целом, мы констатируем успешное развитие взаимодействия Совета Россия – 
НАТО. За последние годы создан достаточно прочный фундамент нашего 
партнерства и созревают предпосылки для его качественного углубления.  

Вопрос: В своих выступлениях вы отметили, что на сегодняшних переговорах 
обсуждалась проблематика ДОВСЕ. Каковы перспективы начала запуска 
ратификации адаптированного ДОВСЕ? Какие препятствия имеются на пути к 
этому процессу?  

С.В. Лавров: Я начну, поскольку мы поднимали этот вопрос. Были убеждены 
все эти годы, убеждены и сейчас, что каких-либо поводов, предлогов для 
задержки с ратификацией адаптированного ДОВСЕ, с присоединением к этому 
договору тех стран, которые пока не являются участниками, нет. Наши 
западные коллеги увязывали и продолжают увязывать процесс ратификации с 
выполнением стамбульских обязательств, касающихся военного присутствия 
России в Грузии и Молдавии. Мы никогда не видели этой увязки. Эти 
договоренности: Россия – Грузия, Россия – Молдавия имели исключительно 
двусторонний характер, и использовать их для того, чтобы тормозить 
вступление в силу важнейшего договора с точки зрения европейской 
стабильности, доверия в Европе, мы считаем неправомерным.  

Даже если встать на логику наших западных коллег, теперь, когда мы 
подписали с Грузией договоренность о выводе российских баз, совсем не 
осталось никаких предлогов для отказа от ратификации адаптированного 
ДОВСЕ, потому что боеприпасы, которые сохраняются в Молдавии и которые 
охраняет небольшая группа российских военнослужащих, не могут быть 
вывезены оттуда в ситуации, когда процесс Приднестровского урегулирования 
заблокирован из-за того, что официальный Кишинев на 180 градусов изменил 
свою позицию и отказывается от всех ранее достигнутых договоренностей. Так 
что здесь уже проблема отнюдь не в России, а в позиции Кишинева.  

С.В. Лавров (добавляет после Я. де Хооп Схеффера): Статус принимающего 
государства не имеет отношения к вопросу о том, почему это государство не 
ратифицирует ДОВСЕ. Сам ДОВСЕ никаких таких увязок не делает.  

Вопрос: Российская сторона неоднократно заявляла, что имеются сведения о 
причастности к событиям в Узбекистане международных террористов. Какие 
сведения и факты говорят об этом? Если это международный терроризм, почему 
Москва не поддерживает призывы НАТО и ООН провести там международное 
расследование?  

С.В. Лавров: Нам не нужно поддерживать такие призывы. Мы сами с первых 
же дней говорим о том, что при проведении расследования особое внимание 



нужно уделить этому аспекту. Именно тому, кто, как, каким образом и с какой 
целью собрал эту группу людей.  

Что касается существа дела, то мы не можем разглашать публично факты, 
которые у нас имеются. Это было бы подсказкой тем, кто продолжает 
заниматься террористической деятельностью. Уже говорил и подтвержу еще раз, 
что соответствующая информация есть и у спецслужб других стран. На 
территории Афганистана и на территории Пакистана, на территории, 
примыкающей к афганской границе, периодически ведется подготовка 
террористов с участием бывших деятелей Исламского движения Узбекистан, 
частично бывших талибов и лиц, которые получают подготовку для реализации 
террористических актов, в том числе на территории Российской Федерации. У 
нас есть данные о том, что эти люди периодически перебрасываются в 
Ферганскую долину. Это все, что я могу сегодня сказать.  

 


